

Chers conseillers et conseillères communaux du Jura bernois, compétents en matière d'affaires sociales et de la formation,

Chers participants à la séance de mise en réseau dans le domaine de la petite enfance du 22 novembre 2017,

Chers partenaires du domaine de la petite enfance du Jura bernois,
C'est avec plaisir que nous vous transmettons les quelques informations ci-après:

Bref récapitulatif de la séance de mise en réseau du 22 novembre 2017

La première partie de la séance a été consacrée à une présentation du développement de la mise en réseau régionale dans le domaine de la petite enfance dans le Jura bernois. Les participants ont également été informés du changement dans la Direction du projet de mise en réseau régionale, Christian Gerber ayant cédé sa place à Bea Glaser (juriste et assistante sociale).

La deuxième partie s'est déroulée sous la forme de groupes de travail interdisciplinaires, dans lesquels se sont déroulés des échanges, basés sur des cas pratiques relevant de la détection précoce de mises en danger potentielles du bien de l'enfant ainsi que de la protection de l'enfant dans son ensemble.

Après une pause permettant aux participants d'échanger librement, les exposés suivants ont été présentés :

- Détection précoce des situations de mise en danger du bien-être de l'enfant (0 à 5 ans) - Collaboration comme condition d'une protection de l'enfant efficace; *Evelyne Lehmann, Office des mineurs du canton de Berne;*
- Le mandat du Centre de Périculture dans le domaine de la détection précoce et de la protection de l'enfant librement consentie; *Liza Vögeli, Centre de Périculture canton de Berne ;*
- Protection des mineurs; *Cédric Maschietto, Président de l'APEA Jura bernois.*

En conclusion de cette séance s'est tenue une discussion ouverte avec les intervenants ci-dessus dans le but de répondre aux questions ouvertes, mais également d'évoquer le développement futur de la mise en réseau (voir ci-dessous)

Nous tenons ici à remercier, pour la discussion libre, les intervenants ainsi qu'Astrid Frey, collaboratrice à l'Office cantonal des mineurs.

Documents de la séance du 22 novembre 2012

En suivant ce [lien](#), vous trouverez, après vous être enregistrés (Nom d'utilisateur: Miseenréseau; Mot de passe: Petiteenfance) sous la région Jura bernois, tous les documents liés à la séance.

Prochaine séance de mise en réseau

Les professionnels présents ont souhaité que la prochaine séance ait lieu dans une année. Les thèmes potentiels qui ont été énoncés concernent la protection des données ainsi que la conduite d'entretiens avec des enfants ou en présence d'enfants dans des situations d'accompagnement.

Il a également été déposé qu'il pourrait être utile que, dans le cadre de la séance de mise réseau, deux ou trois institutions viennent se présenter brièvement. Une première institution s'est déjà annoncée à la Direction de projet à l'issue de la dernière séance de mise en réseau. Les autres institutions intéressées peuvent s'adresser à [Bea Glaser](#).

Participer en amont

Nous remercions chaleureusement M. Frédéric Wühl, Chef de clinique, UPD Bienne, pour son soutien dans la préparation et la conduite de la séance de mise en réseau.

Les professionnels qui seraient intéressés à participer à l'élaboration de la prochaine séance peuvent s'adresser à [Bea Glaser](#).

Nous vous remercions pour votre collaboration active dans le cadre de la séance de mise en réseau et nous réjouissons de voir se développer encore la mise en réseau dans le Jura bernois

Nous vous souhaitons de belles fêtes de Noël et un bon début dans la nouvelle année qui approche

Frédéric Wühl & Bea Glaser

Frédéric Wühl
Chef de clinique
UPD-policlinique pédopsychiatrique Bienne
Ch. du Clos 24
2502 Bienne
tél. 032 328 66 99
fax 032 328 66 80
Frederic.Wuehl@upd.ch

Bea Glaser
Projektleiterin | Responsable de projet
Mütter- und Väterberatung Kanton Bern
Geschäftsstelle | Secrétariat général
Berner GenerationenHaus
Bahnhofplatz 2 3011 Bern
T 031 370 00 20 E-Mail bea.glaser@mvb-be.ch